



Hyvää päivää heißt Guten Tag!

Wir landen nach einem aufregenden Monat Finnland in Berlin. In unserem Gepäck – Erinnerungen an eine aufregende, prägende und eindrucksvolle Zeit. Unser Unterrichtspraktikum im Lernbereich Sachunterricht haben wir an der Martinlaakso Gemeinschaftsschule in Vantaa, Helsinki absolviert. Eine Schule, in der - wie überall in Finnland - die Kinder neun Jahre gemeinsam lernen.

Nach zwei Tagen Hospitation unterrichteten wir dort Ciil (Sachunterricht im Kontext der Fremdsprache Deutsch), Mathematik und Deutsch in den Klassen eins bis neun. Großartige Unterstützung erfuhren wir von unserer Mentorin und den Fachlehrerinnen und Lehrern, die uns nie wie Praktikanten, sondern wie Kollegen behandelten. Nachhaltig hat uns beeindruckt, dass Bildung in Finnland ganzheitlich gedacht wird. Kein Kind soll zurückgelassen werden und das zeigt sich im Unterricht, der Schulstruktur und dem Umgang mit Kindern. Inklusion, Integration und Diversität wird in der Institution Schule gelebt.

Neben dem Schulalltag hatten wir große Freude daran, Helsinki zu entdecken. Zwischen beeindruckender Architektur, eindrucksvollen Sehenswürdigkeiten und Natur entspannten wir bei Sonnenuntergängen am Meer, schwitzten in der Sauna und gingen auf Seelenreise in den finnischen Wäldern. Die Ruhe der Finnen übertrug sich auf uns und mit den vielen gastfreundlichen Menschen, die wir in der Zeit kennenlernten, führten wir Gespräche über Gesellschaft, Schule und Studium. Jeder dieser wertvollen Momente wird uns in Erinnerung bleiben und sie sind zu Teilen geworden in der Ausbildung unserer individuellen Lehrerpersönlichkeit.

Nina und Joschi.

